
推进服务业工业

融合协调发展

优化产业结构，是今年和
“十三五”时期工作的重中之重。
孙来斌介绍，工业方面，将围绕

“调优调强”做文章。积极推进科
技工业园、经济开发区和东部化
工区“三大园区”成长壮大，重点
抓好24个项目建设；严格兑现“工
业强区30条”，集中扶持20家龙头
企业、20家创新型高成长企业发
展壮大；组建不低于1亿元的企业
技术改造基金，支持建陶、化工、
机械、轻工等传统产业进行高端
化改造。服务业方面，打造区域
性服务业发展高地。加快推进华
润大厦、宏程国际、黄金珠宝城、
银座商城二期等商贸综合体建
设，突出抓好乐物网、卓创资讯、
淄博传化金泰公路港、鲁中新材
料交易中心、淄博电子商务产业
创新园等现代服务业项目建设，
力争每个月举办1—2次有较强影
响力的主题会展，等等。到2020

年，服务业增加值占GDP比重达
到64%左右，现代服务业占比达
到50%以上。

坚持“一二三五六”的发展思路，张店区区委书记孙来斌：

打打造造充充满满创创新新活活力力的的““幸幸福福张张店店””
2015年，张店区经济社会发展稳中有进、稳中有好。进入“十三五”，张店区经济发展仍然面临很多挑战，经济

结构性矛盾依然突出，传统产业转型升级任务艰巨，部分企业效益下滑，新的经济增长动力亟待培育。谈起十三五
规划，张店区区委书记孙来斌说：“‘十三五’仍然是重要战略机遇期，是张店爬坡过坎、转型升级的关键时期,当前
和今后一段时期，我们将按照‘一二三五六’的发展思路，努力打造充满创新活力的‘幸福张店’”。
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本报记者 刘光斌

突出抓好五大重点

造福更多市民

产业布局调整、重大项目建
设、城市建设管理、保障改善民
生、党的全面建设是张店当前和
今后一段时期发展的主要抓手。
孙来斌说，产业调整是重点，项目
建设是载体，城市建设是关键，民
生保障是根本，党的建设是保障。
五大重点相互联系、内在支撑，是
推动张店经济社会发展的统一整
体，必须协调推进、融合发展。

2 0 1 6年，张店区将集中力量
实施重点项目72个，总投资546 . 5

亿元，年度计划投资135 . 8亿元，其
中市重大项目 3 5个。更加注重以
人为核心，加快把张店建设成为
宜居宜业的现代化城市。

深入实施“生态张店”和“美丽
张店”建设，扎实开展空气异味综合
整治，6月底前完成42家化工企业综
合治理任务，年内30万KW燃煤电
厂配套锅炉实现超低排放。

孙来斌说，保障和改善民生
没有终点站，只有连续不断的新
起点，今年，围绕加强民生和社会
建设，张店区确定了新增城乡就
业1 . 2万人、建成保障性住房2758

套、年内实现市现行扶贫标准下
贫困人口整体脱贫、大力实施“安
全校舍、平安校车、放心食堂”三
大工程等一批民生实事。

南部城区则是张店下
一步经济社会发展的潜力
股。孙来斌介绍说，老城区
重在优化提升 ,重点是通过
城市功能的调整、产业层次
的提升、基础设施的完善、
管理服务的加强等，重新绽
放活力。张店区将突出做好
棚 户 区 和 老 旧 小 区 改 造 ，
2 0 1 7年底前改造棚户区 6 8

个，解决 2 . 3万户城镇困难

群体安居问题，年内启动齐
赛老旧居住区、山东齿轮厂
宿舍等改造项目14个；2017

年底前完成 5 3个老旧小区
整治改造，惠及居民5 . 17万
户，年内启动28个。

新城区是全市建设发展
的主窗口，尤其是张店区经
济新的主战场。张店区将按
照市委、市政府对新城区建
设的部署要求，突出抓好“建

设、招商、管理”三大重点，努
力打造生态新城、产业新城、
宜居新城。

南部城区重在突破发
展。张店区计划设立2亿元财
政专项资金，实施南部区域
产业优化升级“三年行动计
划”，力争“两年见成效、三年
大变样”，努力打造全市转型
升级先行区、生态环保示范
区、产城融合样板区。

统筹建设老城区、新城区、南部城区“三大区域”

张店区区委书记孙来斌。

做好顶层设计，加强扶持和引导，代表、委员谈文化名城建设

深深入入开开发发齐齐长长城城促促进进文文化化旅旅游游融融合合

市政协委员、山东省美术家协会
山水画艺委会副主任、市文联副主席
范杰说，与淄博书画市场快速发展格
格不入的是，淄博本地艺术家在对外
交流和艺术成就宣传方面还有一定
的欠缺。面对如何发展成为文化大
市，打造“淄博名人”，范杰认为，首
先，要将淄博的文化艺术品牌化，展
现淄博文化艺术的影响力，对淄博知
名书画家进行全面的包装与推广，在
高原中体现出高峰。其次，举办高规
格的画展以及学术研究，旨在促进艺
术家之间的交流。最后充分利用互联
网的优势，将书画作品可以推广到线
上，以及线上交易。

市政协委员范杰：

借助淄博名人
传播淄博文化

今年政府工作报告提出要大力建设文化名城，加快文化与旅游融合，并大力开发齐
文化，部分市人大代表、市政协委员对此十分关注，他们就如何建设文化名城，提出了自
己的看法和建议。

市政协委员、市疾控中心地方病
慢性病防治所所长孟强说，淄博的文
化创意类陶瓷目前相对落后，要改变
这种情况，一要提高文化创意陶瓷在
淄博的影响力，二要注重人才的培
养。孟强表示，淄博北站即将建立，那
里即将成为淄博未来外地宾客进入
的主要门户，把淄博高铁北站广场打
造成为以创意、创新文化陶瓷为载
体，以齐文化为内容的“齐风陶韵”主
题广场，使之成为永不闭幕的陶瓷博
览会。

市政协委员孟强：

提高文化创意
陶瓷影响力

市政协委员、民进淄博市
市委委员赵卫东介绍，目前淄
博的珍品文物为了保护，常年
封箱，达不到文物展示的要求，
开箱展出一次，对文物损耗一
次，有好的文物拿不出来。见不
到真正的文物实物，不能真正
的从感官上体验到文物带来的
历史气息。没有感官体验，就不
能做到了解。没有了解就无法
体会文物珍品从视觉上、心灵
上带来的震撼感。

这就体现了引进和培养古
文物修缮人才的重要性。赵卫
东认为，引进专业的古文物修
缮人才，保障文物能够在目前
得到切实保护。另外，选拔优秀
的人才进行培训，将文物保护
工作进行下去，使得我们的文
物可以在妥善的环境下流传于
世。淄博本地的高校也应当注
意吸引年轻人进入古文物修缮
行业，培养人才，使淄博悠久的
历史文化传承下去。

市政协委员赵卫东：

培养修缮人才，保护古文物

市人大代表、山东国际旅行
社总经理刘秀丽说，单纯谈文化
非常空洞，文化要有一定的载体，
而旅游就是文化发展最好的载
体，所以，文化和旅游融合是建设
文化名城的必然选择。

同时更应该加强基础设施
建设。“希望能尽快推动淄博旅游
集散中心项目落地。”

刘秀丽说，政府应出台鼓励
政策，培育品牌景区和龙头旅游
企业，共同推动文化名城建设。

市人大代表刘秀丽：加强基础设施建设

谈到文化名城，市人大代
表、原山集团董事长孙建博说，
文化名城建设是淄博经济转型
的重要举措，只有旅游做好了，
淄博第三产业才能好。原山有齐
长城遗址，景区将以齐长城为中
心，开发齐文化旅游资源。

孙建博介绍，近期，原山将集
中力量打造淄博首家5A级景区，
还要建设原山艰苦创业教育基
地，这是红色旅游、文化旅游和
生态旅游的重要组成部分。原山
还将建设星级游客接待中心，改
善景区基础设施。

市人大代表孙建博：建设星级游客接待中心

市人大代表、山东周村烧饼
有限公司董事长张兆海认为，建
设文化名城意义重大，齐文化是
众多文化元素组成的，应该深入
挖掘具有淄博特色的旅游商品。

他说，齐文化是由一个个文
化个体和元素组成，也要做好具

有淄博特色的旅游商品的挖掘，
因为旅游商品是旅游的重要组
成部分。

张兆海说，建设文化名城要
有文化产业，而周村烧饼是非物
质文化遗产，具有广阔的市场，
也很能体现淄博的文化特色。

市人大代表张兆海：深入发掘特色旅游商品

本报记者 李超 实习生 胡泉

淄博是世界足球起源地、齐国故都，有世界级的文化旅游
资源。（资料片）
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